
Verbale Consiglio Direttivo Nazionale del 28 aprile 2017 

Si riunisce il CDN il giorno venerdì 28 aprile 2017 presso l'Hotel Bologna Fiera managed by 
UNAWAY Piazza della Costituzione 1 – 40128 Bologna alle ore 15.00 in prima convocazione e alle 
15.30 in seconda convocazione ai sensi dell'art. 6 del Regolamento generale  con il seguente ODG: 
1) Presidenza comunicazioni  
2) Segreteria Posta in arrivo e partenza  
a) Ratifica Soci 
b) Ratifica Affissi 
c) Ratifica Consigli telefonici 
3) Tesoreria 
4) Commissioni. 
a)Salute e benessere 
b) GAS 
c) Allevatori e Club 
d) Expo 
e) Servizi informatici 
f) Relazioni pubbliche e pubblicità 
g) Stampa 
5) LOI 
6) Saluti e chiusura triennio 
Alle ore 15,30 sono presenti i Consiglieri, DOMANCICH DARIO, FERRARI  MAURO, HANA KLEIN, 
LUZI CARLO, PADOVANO NICO, SERENA FRANCESCA,  SETTIMO LAURA. Assenti: QUAGLIA 
STEFANO. 
Constatata la presenza del numero necessario all’apertura, il Presidente dichiara la regolarità del 
CDN alle ore 16.40. 
1) Presidenza comunicazioni 
Non vi sono, al momento, comunicazioni importanti. 
2) Segreteria Posta in arrivo e partenza 
I) il sig. Gian Carlo Zaffanella, in qualità di Presidente dell'Istituto Ricerche Mediterranee Atlantis 
informa il CDN che dal 20 al 27 maggio 2017 a Noventa Vicentina (VI), si terrà una manifestazione 
culturale denominata "Nel Regno di Bastet e Sekhmet - i due volti della seduzione felina nell'antico 
Egitto" e, per tale manifestazione, chiede il patrocinio ANFI. Si delibera di concedere il patrocinio 
alla manifestazione all’unanimità dei presenti. 
II) Privacy 
III) La sig.ra Tatjana Malgaj, in qualità di Presidente del Club Sloveno ZFDS chiede di poter 
organizzare il MWS nell'anno 2019 anzichè nell'anno 2021 in quanto il 2019 si è reso disponibile a 
causa della rinuncia della Francia. Si delibera e si dà mandato al segretario di rispondere che nulla 
osta e che si sposta l’expo di Roma 16-17 marzo al 23-24 marzo per lasciare libera la data per 
il  MWS 
IV) Delegato ANFI - vi sono state due esposizioni, Courgnè l'8 e 9 aprile, delegato ANFI Laura 
Settimo e Jesolo 22 e 23 aprile, delegato ANFI Mauro Ferrari, in ambedue le esposizioni non vi 
sono stati episodi da segnalare ed i comitati organizzatori hanno operato egregiamente portando 
a termine le esposizioni con soddisfazione di tutti.Il CDN prende atto e approva 
a) Ratifica Soci 
Non ci sono soci da ratificare 
 b) Ratifica Affissi 



 Affisso Proprietario  

LACASADIGWYDION  TRIMARCHI Maurizio 

WILD PROJECT  D'ORIO Andrea - TARTAGLIA Barbara 

 Dopo aver richiesto informazioni al LG si propongono anche gli affissi rimasti in attesa in data 6 
aprile 2017 

STRADA STERRATA MULASSANO Rita – PINARDI Eleonora 

MONTI DI LUNA MAIORISI Roberta 

 
Si ratificano gli affissi all’unanimità dei presenti. 
c) Ratifica Consigli telefonici 
Non vi sono Consigli telefonici da ratificare. 
3) Tesoreria 
Il presidente informa il CDN delle ultime operazioni eseguite su titoli hanno portato utili per circa 
3000 Euro, poi ha lasciato la liquidità sul conto a disposizione del nuovo CDN. Tutti i pagamenti 
sono stati eseguiti. Il CDN uscente invita caldamente il CDN che verrà eletto domani 29 aprile 2017 
di considerare l’acquisto di un immobile da adibire a sede ANFI  
4) Commissioni. 
a)Salute e benessere 
La referente della Salute e Benessere, dr.ssa Francesca Serena, invia la relazione per 
l'anno  2016  e inizio2017 (allegato 1 in  possesso di tutti i consiglieri).Il CDN prende atto e approva 
all’unanimità dei presenti 
.b) GASLa referente della Commissione Giudici - Allievi - Steward, sig.ra Klein Hana  invia la 
relazione per l'anno 2016/ 2017 aggiungendo richiami anche agli anni precedenti (allegato 2 in 
possesso di tutti i consiglieri)Il CDN prende atto e approva all’unanimità dei presenti. 
c) Allevatori e ClubLa referente della Commissione Allevatori e Club, sig.ra Laura Settimo, invia la 
relazione per il periodo      maggio 2016 - aprile 2017 (allegato 3 in possesso di tutti i consiglieri).   Il 
CDN prende atto e approva       all’unanimità dei presenti.  
d) Expo 
I) Il referente Carlo Luzi informa il CDN che il socio Bertolaso chiede l’expo di Longarone in agosto 
2019. Si approva l’expo di Longarone 2019 all’unanimità dei presenti 
II) Il referente Carlo Luzi informa il CDN che il socio Spadafora chiede di poter fare una expo in 
Toscana nel 2019 e si pensa di proporgli come periodo maggio o giugno. Si dà mandato al 
referente Carlo Luzi di contattare il socio Spadafora per proporgli il periodo indicato. 
III) Il referente Carlo Luzi informa il CDN che nel 2017 con  molta probabilità si farà Milano a giugno 
in concomitanza con Quattrozampe in Fiera. La manifestazione verrà fatta senza introiti salvo le 
iscrizioni dei gatti perciò si propone di venire incontro alla sezione Lombardia con il trasporto 
gabbie gratuito, quota FIFe e segreteria a carico ANFI. Se l’incasso supererà le spese sostenute, la 
differenza verrà devoluta alla Sezione Lombardia.  
e) Servizi informatici 
Il CDN, informato dal referente Carlo Luzi, prende atto che il sistema operativo è attivo e sono già 
iniziati i betatest interessando diversi allevatori.  
f) Relazioni pubbliche e pubblicità 
Sono stati stipulati accordi per campagne pubblicitarie sui mezzi di comunicazione ANFI (ANFI 
Magazine e sito web istituzionale) con aziende produttrici di mangimistica (Nova Foods, Royal 



Canin Italia) ed è stato avviato un progetto in collaborazione con la Commissione Salute e 
Benessere per istituire borse di studio da assegnare a laureandi in Medicina Veterinaria con tesi in 
medicina felina. 
g) Stampa 
Per il giornalino che dovrà essere predisposto il presidente informa il CDN che la Hills è molto 
interessata, inoltre occorre contattare anche gli altri mangimisti. 
5) LOI  
La sig.ra Sandra Ferrini mostra dei certificati TICA e chiede se è possibile accettarli come 
registrazione di un gatto. Si prende atto e si approva all’unanimità dei presenti. 
6) Saluti e chiusura triennio 
A conclusione della seduta il CDN saluta tutti i Soci e chiude il triennio. 
Alle ore 19.00 del giorno 28 aprile 2017, esauriti gli argomenti all'ordine del giorno, il Presidente 
dichiara chiusa la seduta. 

 
Allegato 1 
Il 2016 è stato un anno denso di attività per la Commissione Salute e Benessere, impegnata nella 
promozione della salute del gatto e della medicina felina. A Giugno si è conclusa la seconda parte 
dell’importante collaborazione ANFI /A.N.M.V.I.- Associazione Nazionale Medici Veterinari Italiani- 
FSA (Fondazione Salute Animale) con il MASTER ALLEVATORE FELINO 2016 che ha “laureato” circa 
60 allevatori iscritti da tutta Italia, un appuntamento biennale che continua a incontrare interesse 
e favore degli allevatori con un panel di relatori scientifici fra i più qualificati e materie che 
contribuiscono a favorire le competenze zootecniche, normative e igienico-sanitarie degli 
allevatori, secondo le moderne metodologie di selezione e allevamento delle razze feline.Anche gli 
accordi con le Università di Veterinaria e con AIVPAFE la società scientifica di Medicina Felina 
dell’AIVPA, hanno dato buoni frutti, portati a compimento con  la Giornata di Aggiornamento per 
Medici Veterinari, Studenti e Allevatori sul tema del Gatto di Razza organizzata a Giugno in 
collaborazione con la Facoltà di Medicina Veterinaria di Teramo con il Prof Fulvio Marsilio e la 
Giornata per Allevatori e Veterinari che si è tenuta in Ottobre a Caserta, sponsorizzata dall’Ordine 
dei Veterinari di Napoli e Caserta e dall’AIVPAFE, con la partecipazione di un gran numero di 
allevatori della Campania e veterinari locali interessati ad aprire nuovi panorami e forme di 
collaborazione con gli allevatori di gatti di razza.Sono state inoltre messe le basi per una 
collaborazione con la Regione Sardegna, dove a Maggio si svolgerà un importante Giornata Sulla 
Riproduzione Felina, che seguirà parimenti nella Regione Sicilia a Ottobre, in modo da garantire 
anche agli allevatori di zone storicamente svantaggiate dal punto di vista geografico, un punto di 
vista ampio sulle conoscenze veterinarie e nuovi strumenti per poter gestire al meglio i propri 
allevamenti. Nella seconda metà dell’anno una recrudescenza di forme virali ascrivibili a 
Parvovirus e a Calicivirus, si è abbattuta su molte aree dell’Europa, mettendo seriamente a rischio 
il circuito espositivo e le importazioni di soggetti dall’estero, la Commissione rilevando il rischio, si 
è prontamente attivata, fornendo informazioni agli allevatori e indicazioni su come tenere sotto 
controllo l’infezione tramite protocolli sanitari e di pulizia e disinfezione in allevamento, negli 
spostamenti e importazioni e, tramite un azione di consulenza verso i Comitati, per la tutela 
sanitaria durante le Expo. La Commissione si è attivata informando gli allevatori sui nuovi 
protocolli vaccinali rilasciati dall’ABCD (Advisory Board of Cats’ Diseases) e AAFP/ISFM e 
BSAVA.Alcuni importanti linee di lavoro che la Commissione ha seguito e segue sono quelle sulla 
gestione della riproduzione tramite gli impianti singoli di melatonina che ancora non sono presenti 
in Italia, ma che promettono sviluppi interessanti e il controllo delle micosi in allevamento tramite 
un nuovo prodotto immunoterapico la cui registrazione in Italia è avvenuta da poche 



settimane.Altri orizzonti medico-sanitari che la Commissione monitora sono i Vaccicheck, per 
valutare la copertura vaccinale dei soggetti immunizzati e i test che il Prof Nicola De Caro, 
infettivologo dell’Università di Bari, sta mettendo a punto per il riconoscimento e la 
differenziazione dell’escrezione fecale di Parvovirus vaccinale o patogeno.Continua il lavoro di 
sorveglianza sulle Malattie infiammatorie dell’intestino, con particolare interesse verso le enteriti 
linfoplasmacellulari e IBD e lo sviluppo di Linfoma alimentare, con l’Università di Perugia, e il 
progetto sul BLOOD GROUP nei Pedigree dei Sacri di Birmania, in collaborazione con i Club di Razza 
del Sacro di Birmania e con l’Assemblea Allevatori.La necessità e la volontà espressa da un numero 
sempre maggiore di allevatori di procedere con controlli genetici e la sempre maggiore 
consapevolezza della necessità di tenere sotto controllo la cause di infezione in allevamento, è 
accolta dalla Commissione con la continua rielaborazione di convenzioni con i maggiori laboratori 
in Italia, cercando di ottenere le migliori condizioni economiche per gli allevatori.È stato inoltre 
finalmente definito il percorso per l’ISTITUZIONE DI UN PREMIO DI LAUREA ANFI PER GLI 
STUDENTI DI MEDICINA VETERINARIA presso l’Università di Bari in collaborazione con la 
commissione Pubbliche Relazioni, referente il Prof Giulio Aiudi, riguardante l’argomento specifico 
delle malattie feline con specifico interesse verso i gatti di razza.Sono stati approvati inoltre due 
progetti di contrasto al randagismo, il primo per supportare i gatti di un Gattile del Nord Italia e il 
secondo per le colonie dei gatti liberi delle isole dell’Arcipelago Toscano tramite l’associazione 
Animal Project Onlus.La Commissione durante l’anno ha anche prodotto una attività di supporto e 
collaborazione a seminari e eventi di aggiornamento sia per gli allevatori, che per i soci e 
proprietari di gatti di razza, che per tutti gli amanti dei gatti, anche in collaborazione con la 
Commissione Club di Razza e Allevatori e con alcuni Comitati Organizzatori di Esposizioni.Inoltre gli 
allevatori hanno potuto contare sulla Commissione per consigli, pareri e consulenze in merito ai 
più vari argomenti, dalla genetica al controllo delle malattie infettive in allevamento, e per la 
segnalazione di problemi sanitari presenti e di quelli emergenti. La politica della Commissione si è 
basata su un modello aperto, che attirasse i migliori esperti scientifici e incoraggiasse un maggiore 
dialogo con i portatori di interessi verso l’intero mondo felino, al fine di favorire il dibattito e lo 
scambio di informazioni fra allevatori, Veterinari, case farmaceutiche e mangimistiche, Università 
e altri stakeholders.Un'attenzione particolare è stata riservata alla comunicazione dei risultati dei 
lavori scientifici riguardanti i gatti e soprattutto i gatti di razza, per assicurare agli allevatori la 
conoscenza dei più nuovi ed efficaci strumenti che consentano il raggiungimento dell’obiettivo che 
si pone ogni allevatore che prende sul serio e dà importanza al proprio lavoro: il più elevato livello 
possibile di tutela della salute e del benessere dei gatti. 
Il Referente della Commissione 
Dr.ssa Francesca Serena DVM 
Specialista. in Patologia e Clinica degli Animali di Affezione 
Master II Liv. in Medicina Comportamentale degli Animali d'Affezione 
ISFM/CVE Course Feline Medicine 

Allegato 2 

Relazione della Commissione Giudici & Allievi Giudici & Steward 
Sembra ieri ma sono passati già tre anni! E la formazione dello Steward Qualificato diventa realtà 
.   
Abbiamo effettuato in questo triennio  quattro corsi, a Faenza e Bologna nel 2015 e Parma e Roma 
nel 2016.Già nel primo anno si erano qualificati circa 80 soci, che alla fine dei corsi sono diventati 
120.  Va ricordato che una buona parte degli Steward Qualificati hanno contribuito al buon esito 
del MWS 2016 che si è svolto a Roma  dimostrando efficienza e capacità e facendo tesoro degli 



insegnamenti e della pratica che hanno potuto acquisire partecipando ai corsi. La Commissione ha 
anche istituito un riconoscimento particolare, denominato “Steward dell’anno” premiando i 
migliori Steward che hanno prestato la loro opera durante l’anno precedente.  Ci  auguriamo che 
la formazione dello Steward Qualificato possa aver dato un contributo  all’ANFI e ci auguriamo 
anche che il corso di Steward Qualificato abbia un futuro negli anni a venire.In questi tre 
anni  sono diventati allievi Giudici sette nostri soci, Marco Scaglia, Francesco Cinque, Barbara 
Bazzotti, Luca D’Addezio, Sara Moroni, Carla Rotini, Manuela Centamore. Tanti auguri ai nostri 
prossimi Giudici.Ed infine, un ringraziamento all’ANFI che in questi tre anni ha supportato 
fattivamente il lavoro della Commissione.Un affettuoso saluto ai componenti della Commissione, 
Katia Pocci, Diana Di Natale, Stefano Gadda. 
Referente CDN Hana Klein e i  membri della Commissione : Katia Pocci, Diana Di Natale, Stefano 
Gadda  

Allegato 3 
Attività dal maggio 2016 all’aprile 2017   
La Commissione Club di Razza e Allevatori negli ultimi 12 mesi - così come già in passato - ha 
risentito negativamente delle problematiche che hanno interessato il sistema informatico ANFI. 
Per alcuni mesi non è stato possibile estrarre dagli archivi ANFI in modo efficace gli elenchi di 
allevatori con affisso né i censimenti dei relativi gatti. Per questo motivo il nostro progetto di 
monitoraggio e controllo non ha potuto decollare. Confidiamo che i nostri successori in questa 
Commissione possano avere a disposizione tutti gli strumenti necessari. La Commissione ha fornito 
consulenza ai Soci desiderosi di  fondare dei Club di Razza o regolarizzare la posizione civilistica e 
fiscale di quelli già esistenti; ha continuato nella raccolta e archiviazione in spazi accessibili a tutti i 
Consiglieri Nazionali della documentazione che i Club di Razza riconosciuti hanno condiviso con 
l’ANFI. La documentazione, a parte pochissime eccezioni, è stata acquisita, regolarmente 
archiviata e naturalmente resta a disposizione di coloro che faranno parte della Commissione nel 
prossimo futuro. La Commissione ha gestito l’approvazione dei nuovi membri relativamente ai 
gruppi ufficiali facebook dell’ANFI e collaborato alla moderazione dei medesimi. Ha organizzato 
eventi di aggiornamento culturale e scientifico orientati agli allevatori, ai soci e in generale a tutti 
gli amanti dei gatti, anche in collaborazione con la Commissione Salute e Benessere e con alcuni 
Comitati Organizzatori di Esposizioni. Ha gestito la verifica dei conteggi del Campionato Nazionale 
2016. Referente e membri della Commissione sono costantemente a disposizione di Soci o 
Allevatori (con e senza affisso) per informazioni e consulenze su argomenti pertinenti 
l’allevamento felino e le relative pratiche genealogiche.  Ringraziamo coloro che hanno collaborato 
con la Commissione in questi ultimi 12 mesi del nostro mandato.  
 Il referente:  Laura Settimo e i membri della Commissione:  Barbara Bazzotti e Sayuri Takano 

 


